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От нове все творю! (Ап 21,5)
“Побачив я  небо нове і землю нову; бо перше небо і перша земля 

минули... От житло Бога з людьми, і він житиме з ними, вони ж  
народом його будуть, і сам Бог буде з ними, і витре кожну сльозу з очей 
їхніх... Все попередне минуло. І  сказав той хто сидить на престолі: От 
нове творю все ” (Од 21, 1-5).

Біном “старе-нове”, “нове-старе” завсіди стоїть перед кожною 
людиною, яка прагне залишити позаду старе й дійти до все кращої 
новості. “Старе” означає те, що зужите, знищене, позачасове, а “нове” - 
силу, красу, поступ.

Світ завсіди боровся за новість і проявляв мучення старим. Всі 
війни, наукові винаходи, поступ техніки, ввесь поступ у світі, це ніщо 
інше як пошукування нового, бо старим людство не задовольняється.

Новість останніми часами розповсюджується ідеєю Нової Ери, 
згідно з якою мали би прийти з-поза землі надземні сили, які навчать 
людей жити, радіти, навчать нових метод життя, щоб усе старе 
заступити новим, гарним, веселим, щасливим.

Справді, люди бажали би приходу якихось надземних істот- 
створінь, які все мали би відновити. Але це лише бажання, це просте 
бажання новості. Те надземне вже зійшло між людей. Бог вже вислав 
свого Сина Спасителя Ісуса і через нього розпочав нове творення світу.

Християнство, протягом двох тисяч літ вже потрапило показати 
багато новостей в людському житті. Але це щойно малесенький 
початок. Сила присутності Христа у світі щойно почала робити перші 
кроки. Це неначе маленька рослинка, яка щойно зійшла, але ще не 
потрапила розростися. А в тій рослині безмежні сили, які ще закриті.

Христос прийшов, щоб силою Євангелії перемінити світ у 
“повноту досконалого Христа” (Єф 4,13). А тої переміни й віднови не 
принесе ані техніка, ані економія, ані багатства, ані наука, ані ніякий 
людський винахід. Це наша місія, місія всіх християн, дати відповідь на 
запрошення Христа відновлювати все, впроваджувати у світ все нове, 
Боже.

У Христа кожний християнин одягається в хрищенні, щоб у 
Ньому, Його силою і з Ним все відновити у світі. Всі ми, кожний і кожна 
з нас покликані до тої віднови світу, який відхилився від Бога через гріх, 
а Христос прийшов, щоб зі співпрацею його вибраних зробити все нове.

У братстві Апостольства Молитви ми покликані стати до тої 
співпраці з Христом у відновленні світу.

О. Тарсикій З. А

1



У  Editorial

“Eis que faço novas todas as coisas” (Ap 21,5)

“Vi, então, um novo céu e uma nova terra. O primeiro céu e a 
primeira terra passaram... Nisso, saiu do trono uma vozforte. E  ouvi: “Esta 
é a tenda de Deus com os homens. Ele vai morar com eles. Eles serão o seu 
povo e ele, o deus-com-eles, será o seu Deus... As coisas antigas 
desapareceram! ” Aquele que está sentado no trono declarou: “Eis que faço  
novas todas as coisas” (Ap 21,1-5).

O binômio “velho-novo”, “novo-velho” está enraizado em todo o 
homem. O “velho” lembra desgaste, deterioração, o que não serve mais, 
ultrapassado, enquanto o “novo” significa vigor, ânimo, beleza, esperança...

O mundo sempre viveu ansioso de novidade, demonstrando estar 
cansado com o velho. Há quem propõe hoje a mensagem de uma Era Nova, a 
qual traria uma solução mágica para todos os problemas da humanidade: 
seres extraterrestres chegariam a este mundo e ensinariam aos homens novos 
métodos de vida, para introduzir na sociedade uma felicidade perfeita, um 
bem-estar total.

Esta esperança de novidades sempre existiu nos corações humanos e 
continua a existir. Porém esperar por seres extra-terrestres para renovar a 
terra, é uma utopia, pois o Ser Celeste já  veio e ensinou como se deve renovar 
o mundo. Quem deve restaurar o mundo são os próprios homens dotados de 
força divina. O homem já  demonstrou durante séculos que com suas próprias 
forças não tem capacidade de implantar um mundo novo, substituir o velho 
pelo novo. Mas com a vida do Verbo de Deus ao mundo, o homem recebeu o 
dom de Deus para renovar tudo conforme os planos de Deus.

Na verdade, só Deus pode fazer todas as coisas novas, como aliás já  
deu início à renovação total com a sua obra redentora. No entanto, a 
vitalidade da mensagem de Cristo hoje pode ser comparada a uma plantinha 
que apenas nasceu. Ela ainda precisa muito para crescer e se desenvolver. E 
quem deve desenvolvê-la, são aqueles que foram revestidos da força e do 
poder da Boa Nova de Cristo, os cristãos. O que se questiona, é se os 
portadores da Boa Nova acreditam nela com todas as suas fibras, de modo a 
vencer obstáculos. Este é o grande interrogativo do momento.

Importa aos cristãos tomar consciência do papel singular que lhes toca 
neste momento. O clamor por novidade é o clamor pela única novidade capaz 
de preencher as aspirações do homem. E essa novidade foi confiada a todos 
nós por Cristo.

O Apostolado da Oração é uma dentre muitas organizações que 
reúnem cristãos dispostos a se engajar nessa obra de renovação do mundo.
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МІСЯЧНЕ НАМІРЕННЯ АМ НА Серпень: 
ЗА ПОЛІТИЧНИХ ЛІДЕРІВ

Молімся, щоб політичні лідери були на службу народу, змагаючись 
за всецілийрозвиток людський і про загальне добро всіх, маючи на 

увазі тих, які втратили роботу і даючи першенство для
більш убогих.

Слово політика походить від старинних греків (політея), яке 
означало і нині означає старання народу й політичних лідерів про добро 
країни. Політика це зусилля народу й відповідальних (політиків) про 
добро країни і її горожан. Так ті які працюють в урядах як і всі горожани 
покликані до того, щоб журитися про добро народу, захищати горожан, 
видавати закони й дбати, щоб ті закони були заховані та чесно й гідно 
управляти урядовими добрами.

Згідно з філософією Аристотеля, політика це наука яка дбає про 
добро країни й її народу. Вона поділяється на Етику (яка старається про 
індивідуальне добро людей в спільноті) і Політику (яка старається про 
спільнотне, колективне добро й щастя народу).

Конкретно, політика працює над видаванням законів, старанням 
про їхнє заховання, щоб так суспільність, як одність, було здорове, 
зорганізоване і щоб всі горожани виконували свої зобов'язання, 
сп івпрацю вали  з порядком  і добром , гідно вибирали  своїх 
представників при уряді, які були би чесні й здібні та охочі працювати 
над тим, що би приносило добро й мирне життя для всіх. Бути 
політичним лідером це готовість провадити суспільством в якійсь 
державі, старатися про справедливість для всіх без упередження про 
суспільне становище осіб, релігію, походження, кольору, культуру, це 
старання, щоб усі виконували свої обов'язки щодо цілого суспільства і 
так співпрацювали в осягненні добра для всієї країни, щоб у той спосіб 
всі жили щасливо в гармонії.

Які є завдання політичних лідерів?
Політичний лідер це особа яка жертвує своє знання і 

зусилля для осягнення спільного добра і для заховання законів і норм 
поступування. Політичні лідері покликані, щоб дбати про життя 
суспільства і запевнювати, щоб усі втішалися своїми правами 
запевненими законом. Це все є головним завданням уряду та урядового 
персоналу, що повинно би спомагати народ в його житті. Це якраз 
належить до важного завдання публічної адміністрації, яка повинна 
провадити коректно публічними справами і покращувати добробут 
країни та надавати забезпечення народові в усіх його потребах^
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МІСЯЧНЕ НАМІРЕННЯ АМ НА Серпень:

ЗА ПОЛІТИЧНИХ ЛІДЕРІВ
Політичні лідери мають обов'язок покращувати життя народу, 

провадити економією країни, притримуватися правил справедливості і 
забезпечувати мир та гідне життя для всіх.

Чесна політика повинна зберігати засади етики. Етика й 
Політика йдуть разом, де кожне дивиться на справи під окремим 
видом. Так етика як і політика стараються пожвавлювати добро 
суспільства але кожне під відмінним поглядом. Етика зосереджується в 
справах осіб і вказує на те що добре і що недобре морально для осіб, а 
Політика дивиться на цілу суспільність і встановлює правила і закони 
які мають боронити добро суспільності.

Намірення АМ на цей місяць подає для членів АМ інтенцію 
молитися і лучити свої щоденні переживання з євхаристійною жертвою 
Ісуса Христа, щоб політичні лідери були на службу народу, змагаючись 
за всецілий розвиток людський і про загальне добро всіх, маючи на увазі 
тих, які втратили роботу і даючи першенство для більш убогих. 
Додаймо до цього намірення також, щоб усі ті в суспільстві, які 
вибирають своїх представників при уряді, вибирали їх совісно і таких, 
які би були добрими й чесними й готовими працювали для добра країни 
й всього народу.

Тарсикій Залуцький, ЧСВВ
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INTENÇÃO DQ APOSTOLADO DE ORAÇÃO 
PARA O MÊS DE AGOSTO:

PELOS LÍDERES POLÍTICOS

Rezemos para que os líderes políticos estejam ao serviço do seu povo, 
trabalhando pelo desenvolvimento humano integral e pelo bem 
comum, cuidando daqueles que perderam o emprego e dando 

prioridade aos mais pobres.
A palavra política vem do grego antigo (politéía), que indicava e 

indica até hoje todos os procedimentos relativos à “polis” - Cidade, Estado. 
É a atividade dos responsáveis pela comunidade (políticos) com a 
colaboração dos cidadãos, e que deveriam exercer procurando o bem 
comum de toda sociedade, defendendo, elaborando e impondo leis e 
cuidando que sejam cumpridas e zelando o patrimônio do governo.

Na filosofia aristotélica a Política é a ciência que tem por objetivo a 
felicidade humana e divide-se em ética (que se preocupa com a felicidade 
individual do homem na comunidade) e na política propriamente dita (que 
se preocupa com a felicidade coletiva da comunidade).

A política, concretamente, consiste em elaborar leis e aplicá-las 
concretamente para que a sociedade como um todo seja sadia, bem 
organizada e que todos os membros cumpram seus deveres, colaborem com 
a ordem e o bem, elejam seus representantes no governo dignos que 
providenciem o que é necessário para que todos possam viver em paz e 
felizes. Política é a arte de dirigir a sociedade numa nação, zelar da justiça 
social, para que todos sem preconceitos de raça, condição social, religião, 
cultura cumpram seus deveres para com toda sociedade e assim contribuam 
para o bem de todos e que cada um viva feliz.

Qual é a obrigação de um líder político?
Um líder político é aquele que oferece seus conhecimentos e 

esforços em prol do bem público, à vida em comum, às regras, leis e normas 
de conduta da vida, A política foi criada para regular a vida da comunidade 
com direitos e deveres de cada um e para regular os conflitos sociais. Seu 
objetivo é garantir que as pessoas gozem dos direitos garantidos por lei. 
Essas medidas são uma parte importante da administração pública, pois 
representam programas governamentais que visam melhorar a sociedade e 
atender às necessidades dos cidadãos. Seu objetivo é garantir que as 
pessoas gozem dos direitos garantidos por lei. Essas medidas são uma parte 
importante da administração pública, que visa conduzir corretamente e 
melhorar a sociedade, atendendo às necessidades dos cidadãos.

A
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INTENÇÃO DQ APOSTOLADO DE ORAÇÃO 
PARA O MÊS DE AGOSTO:

PELOS LÍDERES POLÍTICOS

У 0
1

Os líderes políticos devem buscar melhorar o nível geral das 
condições da vida da população para que haja desenvolvimento econômico 
do Estado, justiça para todos, paz e uma vida digna.

A política deve seguir os princípios da ética. Ambas, a ética e a 
política devem estar intrinsecamente relacionadas em muitos aspectos, pois 
ambas se preocupam com o bem-estar da sociedade e a condução correta de 
comportamentos e decisões. No entanto, elas têm focos e metodologias 
diferentes. Tanto a ética quanto a política buscam promover o bem-estar 
social, cada uma à sua maneira. A política idealmente deve ser 
fundamentada em princípios éticos. Por outro lado, o cumprimento das 
normas da ética em uma sociedade depende muitas vezes de decisões 
políticas. Ética concentra-se no comportamento e decisões individuais, 
estabelecendo o que é moralmente correto ou errado para um indivíduo ou 
grupo. Política enfoca a gestão da sociedade como um todo, estabelecendo 
regras, leis e políticas públicas que promovam e defendam o bem de toda a 
sociedade.

A intenção deste mês propõe aos membros do AO para rezar e 
oferecer o seu dia a dia para que os líderes políticos estejam ao serviço do 
seu povo, trabalhando pelo desenvolvimento humano integral e pelo bem 
comum, cuidando daqueles que perderam o emprego e dando prioridade 
aos mais pobres. A intenção também deve incluir - para que os cidadãos 
votem conscientemente na eleição de seus representantes honestos.

Pe. Tarcísio Zaluski, OSBM
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SAIBA SENTIR A PRESENÇA DE DEUS

Os homens primitivos eram profundamente religiosos. A história da 
humanidade e as descobertas arqueológicas nos confirmam essa verdade. 
Diante do poder da natureza, das chuvas, dos trovões, do sol, da lua e das 
estrelas, o homem primitivo percebia e reverenciava uma força superior. Até 
nossos avós olhavam para o por do sol e diziam que a chuva está por perto, 
pois o sol se pôs por trás da barra das nuvens.

O homem moderno perdeu esse contato com a natureza. A ausência 
de contato com a natureza provoca uma insensibilidade no homem 
contemporâneo, fazendo com que não consiga perceber e encontrar a 
presença de Deus nas coisas criadas. Com isso, não queremos cair no 
Panteísmo. Queremos apenas, despertar a atenção para as belezas da criação. 
Embora aceitemos a evolução, mas afirmamos a intervenção de Deus nessa 
evolução. Negar a mão de Deus na criação é o mesmo que afirmar o acaso. A 
perfeição relativa do mundo não pode ser fruto do acaso. Se as coisas criadas 
são um caminho para Deus, são também um convite para a entrega total. O 
próprio Cristo usou da natureza para nos evangelizar. Ao apontar para as 
aves do céu e os lírios do campo, Ele não quis fazer poesia, mas indicar um 
caminho para a casa do Pai. Diante da natureza, podemos questionar nossa 
confiança em Deus. Devemos nos abandonar nas mãos de Deus. “Olhai as 
aves que voam no céu; não semeiam o grão nem colhem, nem acumulam a 
colheita nos celeiros; pois o vosso Pai celeste lhes dá de comer. Acaso não 
valeis muito mais do que elas?” (Mt 6, 26).

É claro que valemos muito mais do que as aves, porque somos filhos 
de Deus. Somente que, infelizmente, nos deixamos levar por vãs 
preocupações, pelo consumismo, pela exploração do nosso semelhante, e 
não percebemos esse amor imenso. Com tantos problemas para resolver, 
como parar para observar a beleza das flores, o orvalho nas campinas. Tantos 
e tantos se comportam assim, ainda querem ser os donos do mundo. 
Levemos em consideração a perfeição de uma flor, a “dama da noite” . Já o 
seu próprio nome divulga, diz quem ela é, fala da sua beleza, seu aroma e 
esplendor. E mais ainda, todo esse seu encanto dura por menos de doze horas 
e ela se revela somente à noite, por muito pouco tempo. São exclusivamente 
nas primeiras horas do dia que podemos observá-la, ver e admirar a sua 
perfeição. Tantos homens no mundo morrendo de fome, tantas guerras, o 
petróleo que está acabando, já  a água quase faltando, a inflação cada vez 
subindo mais, os governantes cada vez mais corruptos, a poluição sonora e 
ambiental, as doenças contagiosas, as favelas sempre maiores.

у  Página do Apostolado da Oração ^
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Disse alguém, e nós ainda perdendo tempo para olhar os lírios! Muitos 
infelizmente se comportam e ainda pensam assim.

O que devemos aprender é olhar o mundo com os olhos de Deus. 
Jesus quando esteve entre nós como homem, conhecia perfeitamente os 
graves problemas da humanidade. No entanto, Ele quis nos ensinar que é 
preciso aprender com as flores. Elas, como os pássaros, nos ensinam a 
confiar em Deus. Infelizmente, muitas são as pessoas que não aprenderam 
esta lição de amar a natureza, assim como não aprenderam também a amar os 
homens, criados por Deus à sua imagem e semelhança.

Aquele que faz uma experiência de Deus em sua vida, procura olhar 
o mundo, a partir dessa ótica divina. Percebe a mão do Pai em cada flor, cada 
pássaro, cada criatura, e em cada acontecimento, mesmo que corriqueiro de 
sua vida. É preciso escutar o Senhor que nos fala através das coisas mais 
simples que nos acontecem, ou que estão ao nosso redor, ao nosso alcance. A 
doença em nossa vida, por exemplo, pode muitas vezes ser um caminho para 
Deus. Ela não vem de Deus. Deus não é doença, mas pode nos conduzir a Ele 
se nós abrirmos e nos entregarmos ao seu amor, através daquele ou de tal 
acontecimento. Quando experimentamos Deus como o Pai que nos ama, 
então, torna-se fácil perceber a proteção e segurança, a sua ação em nossa 
vida.

Hoje o homem moderno não se contenta mais com uma ideia a 
respeito de Deus. Aos poucos está perdendo a fé, porque deseja tocá-la. 
Quando o experimentamos, nos tornamos canais do seu amor para os outros 
homens. Tornamo-nos “torneiras” de Deus para a sede de amor que os 
homens de hoje tanto sentem, através da vivência dos acontecimentos do 
dia-a-dia, da natureza, das coisas por Ele criadas. É preciso experimentá-lo. 
Para isso, é preciso escutar o que Ele tem a nos dizer através da sua Palavra, 
até mesmo nestas semanas da Santa Quaresma, que estamos vivendo. Só 
Deus pode criar, mas nós podemos valorizar o que Ele criou. Só Deus pode 
fazer o milagre, mas nós podemos ser aquele que trouxe 5 pães e 2 peixes.

Pe. Vito Slobojian, osbm

Página do Apostolado da Oração
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ВМІТИ ВІДЧУВАТИ БОЖУ ПРИСУТНІСТЬ

Первісні люди були глибинно релігійними. Історія людства та 
археологічні відкриття підтверджують цю дійсність. Перед силою 
природи, дощів, громів, сонця, місяця і зір, первісна людина помічала і 
шанувала вищі сили. Навіть наші діди дивилися на захід сонця і казали, 
що буде дощ, бо сонце зайшло за хмари.

Сучасна людина втратила цей контакт з природою. Відсутність 
цього контакту створює певну нечуйність у людині, чинить її не 
здатною відчути і знайти Божу присутність у створених речах. Тим не 
бажаємо попасти в пантеїзм. Хочемо тільки привернути увагу на красу 
створених речей. Не зважаючи на те, ми припускаємо еволюцію, але 
підтверджуємо в ній Божу інтервенцію. Не признавати Божої руки в 
створенні, це те саме, що твердити про випадковість.

Досконалість створеного світу не може бути випадковою. Якщо 
створені речі ведуть до Бога, то одночасно вони є закликом до повної 
відданості Богові. Сам Христос Господь користувався природою в 
проповідуванні Євангелії. Вказуючи на птиці небесні та на польові 
лілеї, Він не мав на меті творити поезію, але вказати дорогу до дому 
Отця. Природа може викликати питання в нашому довір'ї Богові. Слід 
нам здатися на Боже Провидіння! «Гляньте на птиць небесних: не сіють 
і не прядуть, ані не збирають у засіки, а Отець Небесний їх годує. Хіба 
ви від них не вартісніші» (Мт. 6, 26).

Очевидно, що ми вартісніші від птиць небесних, бо ми є діти 
Божі. Тільки, на жаль, дозволяємо вести себе марним турботам, 
використанням наших ближніх та не помічаємо цієї безмежної Божої 
любові. Із стількох проблем до розв'язання, як зупинитися, щоб 
споглядати на красу квітів, на польову росу. Скільки ж людей так 
поступають, і ще прагнуть бути власниками світу. Погляньмо на 
досконалість квітки, наприклад, хоч би й на «нічну даму». Уже сама її 
назва говорить про те, чим вона є, говорить про її красу, про її запах і 
блиск. Однак, усе це диво дуже коротке, приблизно на 12 годин, бо вона 
розквітається тільки під час ночі. Її красу можемо споглядати, бачити і 
нею насолоджуватися тільки в перших хвилинах дня.

Скільки ж людей на світі вмирають з голоду, скільки ж війн, 
запаси оливи вичерпуються, вже помітний і брак води, поступово 
зростає інфляція, усюди поширена корупція урядовців, звучне 
забруднення середовища, заразливі недуги, зростаючи число халуп 
тощо. Хтось сказав: «Стільки проблем, а ми ще витрачаємо час на 
споглядання лілеї!» Чимало, на жаль, тих, що так поступають і 
мислять.
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Página do Apostolado da Oração
Годиться нам навчитися дивитися на світ Божими очима. 

Господь Ісус, живучи серед нас як людина, добре знав про всі тяжкі 
проблеми людства. Однак Він хотів нас навчити, що треба нам учитися 
від квітів, які, як теж і птиці, навчають нас надіятися на Бога. На жаль, 
чимало людей, які не вивчили цієї лекції любити природу, не навчилися 
теж любити людей, які створені на образ і подобу Божу.

Хто в своєму житті зазнає досвіду відчуття присутності Бога, 
намагається дивитися на світ, Божими очима, така людина відчуває 
руку Отця в кожній квітці, в кожній птиці, в кожному сотворінні, в 
кожній, навіть і в звичайній події свого життя.

Треба слухати Бога, що промовляє до нас через пересічні події, 
які здійснюються в нашому житті, або які бачимо довкруги нас. Недуга 
в нашому житті, наприклад, багато разів може бути дорогою до Бога. 
Вона не приходить від Бога! Бог не є недугою, але може нас вести до 
Нього, якщо ми відкриємось і віддамося Його любові через цю чи іншу 
подію. Відчуваючи Бога як Отця, Який нас любить, нам набагато 
легше помітити захист і безпеку та Його дії в нашому житті.

Сучасна людина вже не задовольняється якось думкою про 
Бога. Вона помалу втрачає віру, бо бажає її доторкатися. Коли Його 
відчуваємо, стаємо проводами Його любови до інших людей. Стаємо 
Божим краном для спраги любови Бога, якої люди нині так відчувають 
через пережиття щоденних подій, природи чи речей, які Він сотворив. 
Тому треба це відчути! Тому треба слухати те, що Він має нам сказати 
через свої слова. Тільки Бог здатний творити, але ми можемо належно 
оцінити те, що Він створив. Тільки Бог може чинити чуда, але ми 
можемо бути тим, хто приніс 5 хлібин і дві риби. 

о. Віто Слобожан, ЧСВВ



PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

VOCAÇÃO -  UM PROJETO DE VIDA 
"Não fostes vós que me escolhestes; fui eu que vos escolhi . . .”

(Jo 15,16)

Dinâmica: Pedir que cada jovem  pense numa benção grande que 
deseja que Deus conceda. Em seguida colocar nas bexigas papéis com 
ações escritas. Estas ações são o caminho para conseguirmos a bênção. 
Exemplo: Convide mais pessoas para o grupo; reze mais; seja fiel no pouco 
e Deus te concederá muito mais; doe mais tempo para Deus; fale mais de 
Deus; pratique mais o TSD (tempo a sós com Deus); leia mais a Bíblia; 
obedeça a Palavra de Deus; reze pelas vocações sacerdotais, religiosas e 
consagradas; seja compreensivo com seus pais honrando-os; etc. As 
bençãos vem, mas será que nós perguntamos para Deus se essa é a sua 
vontade? Você já  perguntou o que Deus quer de você? Deus quer o seu 
coração , o seu tempo. A vocação vivida por meio dos sacramentos nós 
encorajam a vivermos conforme a vontade de Deus cumprindo com a 
nossa vocação.

Desenvolvimento
Todo mês de agosto, a Igreja celebra o mês vocacional e incentiva o 

jovem  a refletir sobre as diversas vocações, que tem relação direta com o 
projeto de vida de cada um. N a Exortação Apostólica Christus Vivit, 
Francisco reconhece que a juventude está marcada por sonhos que vão se 
formando, relações que adquirem consistência sempre maior e tentativas e 
experiências. Para ele, são justamente essas características que constroem, 
gradualmente, um Projeto de Vida. “[...] os jovens são chamados a lançar- 
se para diante, mas sem cortar com as raízes, a construir autonomia, mas 
não sozinhos” (CV 137).

Vocação é o chamado de Deus, é o caminho que Deus aponta para cada 
pessoa! Por isso, cadajovem é convidado a responder:

A
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“O que Deus quer de mim?” Se nós existimos foi porque Deus quis, 

Ele nos escolheu por amor e nos chamou à vida antes mesmo que fôssemos 

semeados no ventre materno. Cada ser humano é criatura de Deus, amada e 

convidada por Ele ao banquete da vida. Essa é nossa primeira vocação, o 

primeiro chamado.

A vocação é parte do diálogo entre Deus e o ser humano; a iniciativa é 

de Deus, é Ele quem escolhe aqueles que quer chamar e para o que quer 

chamar. Ele sussurra em nosso coração o seu chamado. Ele não se impõe, 

apenas diz “Venha” ou “Vai”. A decisão é de quem recebe o chamado, a 

resposta é do ser humano, que vai escolher dizer “Sim” ou “Não” ao chamado.

Quando Deus nos chamou à vida, além de chamar, Ele também chamou 

um homem e uma mulher para colaborarem com Ele, pois se você aceitasse a 

vida que Ele estava te oferecendo, ia precisar de um pai e uma mãe para 

gerarem. E ao longo de toda a nossa vida Ele nos chama e também chama 

outras pessoas para nos ajudarem na missão que Ele tem para nós.

O segundo chamado que recebemos, é Jesus quem o faz: Ele nos chama 

à Fé, nos chama para crer na sua proposta de amor, de vida e de paz. Jesus nos 

chama para viver como Ele viveu. Deus nos ofereceu a vida, e nós aceitamos; 

agora Jesus nos oferece um caminho para a vida, o caminho da vivência cristã. 

Ele nos diz: “Vem, segue-me.”

Se nós aceitamos esse chamado, nos tornamos discípulos de Jesus, nos 

tornamos cristãos. Mas não podemos esquecer que todo chamado tem uma 

finalidade, uma missão que deve ser assumida. Assim, quando Jesus nos 

chama para sermos cristãos, ao aceitarmos esse chamado nossa missão será 

viver conforme o projeto de vida de Jesus. Todo ser humano recebe inúmeros 

chamados durante toda a sua vida. Alguns chamados geram missões 

permanentes, isto é que duram para a vida toda, como, por exemplo, o

У  PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

chamado a ser cristão.
&

A
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У  PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação

Outro chamado permanente é o chamado a ser pai ou mãe. Se alguém 

concebe um filho será pai ou mãe dessa criança para sempre, mesmo que 

rejeite essa missão; a marca desse chamado nunca se apagará, ainda que a 

criança seja criada por outra família e nunca saiba quem é o verdadeiro pai ou 

a verdadeira mãe.
Outros chamados geram missões passageiras, isto é, são chamados que 

dependem de determinado contexto como, por exemplo, o chamado a ser 
profeta. Alguém que se sente chamado a denunciar as injustiças e anunciar o 
que é justo, só assume essa missão diante de situações de exploração, de 
marginalização, de exclusão ou de preconceito; quando esse contexto não 
mais existir, sua missão se cumpriu e é finita. Em toda vocação, o essencial é o 
compromisso que assumimos com total disponibilidade. O sim dado a Deus 
deve ser “SIM!”

O evangelista S. João, logo no início de seu Evangelho, descreve: João 
Batista estava com dois de seus discípulos, quando Jesus passou perto deles. 
Batista o apontou e lhes disse: “Eis o Cordeiro de Deus!” Esses dois 
discípulos, então, seguiram Jesus, que se voltou para eles e lhes perguntou: 
“Que procurais?” Eles lhe responderam com uma pergunta: “Mestre, onde 
moras?” Jesus lhes disse: “Vinde e vede!” Os dois, então, foram, viram onde 
Ele morava e permaneceram com Ele aquele dia (Jo 1,35-39).

Mestre, onde moras? É possível que também você, desejando entrar 
na intimidade de Cristo, tenha lhe feito idêntica pergunta. Saiba que a 
inquietação de seu coração é uma graça -  quer dizer, é o Senhor que o deixa 
inquieto. Faz isso porque o ama, porque tem um plano sobre você, como tinha 
um plano a respeito dos primeiros apóstolos: “Jesus subiu a montanha e 
chamou os que ele quis; e foram a ele. Ele constituiu então doze, para que 
ficassem com ele e para que os enviasse a anunciar a Boa Nova” (Mc 3,14).

Ele chama quem Ele quer. Você já  se colocou diante da pergunta: Por 
acaso, Ele não me estará chamando? Você conhece a história de Paulo,

A
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perseguidor dos cristãos. Um dia, entrando em Damasco, teve um “encontro” 

com Cristo. Tendo ouvido a pergunta: “Saulo, Saulo, por que me 
persegues?”, o futuro apóstolo lhe perguntou: “Quem és tu, Senhor?” Jesus 

se apresentou: “Eu sou Jesus...” Paulo lhe fez, então, uma outra pergunta: 

“Que devo fazer, Senhor?” A partir daí, sua vida mudou radicalmente (At 

22,7-10).
Jesus continua precisando de apóstolos para a sua Igreja. Por isso, 

continua passando pelos caminhos dos jovens -  pelos seus caminhos. Ele 
espera que você lhe pergunte:

Mestre, onde moras?
Quem és, Senhor?
O que queres que eu faça?

PAJUV - Pastoral da Juventude e Vocação
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MEJ - Movimento Eucarístico Jovem

QUERIDO MEJISTA:
“VOCÊ JÁ PAROU PARA REFLETIR 

ATRAVÉS DA SUA VIDA OS DEZ 
MANDAMENTOS DA LEI DE DEUS?

O s dez
M an d am en to s

Você conhece o mandamento que 
diz «não roubar»?

Texto Bíblico: “O que roubava não roube mais; antes trabalhe, fazendo algo de 
útil com as mãos, para que tenha o que repartir com quem estiver em 
necessidade.” Efésios 4,28.
Dinâmica: “Minha Outra Metade”
Objetivo: Incentivar o diálogo e o debate sobre o sétimo mandamento.
Material: Cartelas de cores variadas, tamanho 10cm x 5cm. Em número 
suficiente, de modo a não faltar para ninguém.
Desenvolvimento: Escrever em cada cartela uma frase significativa sobre o 
assunto a ser tratado.

Cortar as cartelas ao meio, de modo que a frase fique dividida.
Distribuir as duas metades, tendo o cuidado para que todos recebam. 
Estabelecer um tempo para as pessoas procurarem as suas metades.
A proporção que cada dupla se encontrar, procurará um lugar para discutir o 

assunto.
Após alguns minutos iniciar o debate ou explanação sobre o assunto do 

encontro.

Desenvolvimento:
Sétimo Mandamento «Não roubar»;
Do Catecismo Cristo nossa Páscoa

N. 967.A corrupção é um perigoso fenômeno social e, do ponto de vista 
cristão, um pecado. A autoridade desvia-se de sua finalidade, deixa de ser 
representante dos cidadãos e sua defesa, transformando-se em ameaça para os 
cidadãos. O cristão não pode tomar parte em atividades de corrupção e não pode 
silenciar quando outros o fazem.

Explicando os dez mandamentos chegamos ao sétimo que nos diz:
Não roubarás ». Ouvindo este mandamento, pensamos no tema do roubo e no J
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respeito pela propriedade alheia. Não existe cultura na qual o furto e a ' 
prevaricação dos bens sejam lícitos; com efeito, a sensibilidade humana é muito 
suscetível relativamente à defesa da posse.

O Catecismo diz ainda: «Quem usa esses bens, não deve considerar as 
coisas exteriores, que legitimamente possui, só como próprias, mas também 
como comuns, no sentido de que possam beneficiar, não só a si mesmo, mas 
também aos outros» (n. 2.404). Para ser boa, toda a riqueza deve ter uma 
dimensão social. É nesta perspectiva que se revela o significado positivo e 
amplo do mandamento «não roubarás». «A propriedade de um bem faz do seu 
detentor um administrador da Providência» (ibid.). Ninguém é senhor absoluto 
dos bens: é um administrador dos bens. A posse é uma responsabilidade: “Mas 
eu sou rico de tudo...” - esta é uma responsabilidade que tens. E cada bem 
subtraído à lógica da Providência de Deus é atraiçoado, é traído no seu sentido 
mais profundo. O que realmente possuo é aquilo que sei doar. Esta é a medida 
para avaliar como consigo gerir as riquezas, se bem ou mal; esta palavra é 
importante: o que realmente possuo é aquilo que sei doar. Se eu souber doar, se 
for aberto, então sou rico não apenas daquilo que possuo, mas também em 
generosidade, generosidade inclusive como dever de distribuir a riqueza, a fim 
de que todos beneficiem dela. Com efeito, se não consigo doar algo é porque o 
bem que possuo tem poder sobre mim e sou escravo dele. A posse dos bens 
constitui uma ocasião para os multiplicar com criatividade e utilizá-los com 
generosidade, e assim crescer em caridade e liberdade.

Mesmo sendo Deus, o próprio Cristo «não considerou como uma 
usurpação ser igual a Deus, mas aniquilou-se a si mesmo» (Fl 2, 6-7), 
enriquecendo-nos com a sua pobreza (cf. 2 Cor 8, 9). Enquanto a humanidade 
fadiga para ter mais, Deus redime-a tornando-se pobre: aquele Homem 
Crucificado pagou por todos um resgate inestimável da parte de Deus Pai, «rico 
em misericórdia» (Ef 2, 4; cf. Tg 5, 11). O que nos torna ricos não são os bens, 
mas o amor. Ouvimos muitas vezes aquilo que o povo de Deus diz: “O diabo 
entra pelos bolsos”. Começa-se pelo amor ao dinheiro, pela fome de possuir; 
depois, vem a vaidade: “Ah, eu sou rico e tenho orgulho disto”; e, no final, o 
orgulho e a soberba. É assim que o diabo age em nós. Mas a porta de entrada são 
os bolsos!

Jesus Cristo revela-nos mais uma vez o pleno sentido das Escrituras.
V«Não roubarás» quer dizer: ama com os teus bens, tira proveito dos teus meios^
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para amar como podes. Então, a tua vida torna-se boa e a posse torna-se 
verdadeiramente uma dádiva. Pois a vida não é o tempo para possuir, mas para 
amar.

Reflexão:
Quando o jovem rico se aproximou de Jesus perguntando o que deveria 

fazer para ir parar no céu, ouviu esta resposta do Senhor: “Cumpre os 
mandamentos”. E ao confessar que já os vinha cumprindo desde criança, Jesus 
lhe disse: “Uma só coisa te falta. Vai, vende tudo quanto possui e dá o dinheiro 
aos pobres, e terás um tesouro no céu; depois, vem e segue-me” “Dificilmente 
entrarão no céu aqueles que possuem riquezas!”. (Marcos 10,21). Ao ouvir 
estas palavras, foi embora triste porque era muito rico e não queria abandonar os 
seus bens.

Então o Senhor advertiu seus discípulos: A cena sugere algumas perguntas:
1. Estamos apegados às coisas que temos?
2. Somos egoístas?
3. Cuidamos e respeitamos as coisas dos outros?
4. Pegamos aquilo que não nos pertence? Preocupamo-nos com os pobres e os 
que tem menos do que nós?
5. Cumprimos nossas obrigações de cidadãos?

Compromisso:
Viver a generosidade em deixar as coisas próprias aos irmãos, amigos, 

companheiros, etc.
• Nunca roubar nada, ainda que sejam coisas pequenas; e caso tenha-se feito, 
devolver o quanto antes.
• Dar esmolas aos mais necessitados.

í
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Заступник на місяць Серпень: 
Святий апостол Матій - 9 серпня

Матій, за свідченням Діянь Апостолів, був із 
Господом та Його учнями «від Йоанового хрещення». 
Тобто він міг чути сказані Предтечею слова про 
Агнця Божого, а також і голос Отця, що його присутні 
тоді на Йордані сприйняли за грім. Матій був також 
свідком воскресіння (про це каже сам св.Петро). 
Матій це не Апостол Матей, євангелист, один з 
дванадцятьох якого покликав Ісус коли він сидів на 
м итниці....В  Діяннях А постолів написано про 
зачислення Матія до числа дванадцатьох апостолів:

Доповнити число Дванадцятьох запропонував св.Петро, бо ж 
Апостоли сприймали своє число 12 як вельми значуще -  за числом 12 
поколінь Ізраїля. “Ставши тими днями Петро серед братів, - зібралось їх 
разом яких 120, - промовив: «Мужі брати! Треба було, щоб збулося 
Писання, що Дух Святий прорік був устами Давида про Юду, який 
зробився проводирем тих, що схопили Ісуса. Він же був прилічений до 
нас і прийняв частку служіння цього. Бо в книзі, псалмів написано: Хай 
огорожа його стане пусткою і ніхто у ній хай не мешкає (...) Нехай його 
уряд візьме другий. Треба, отже, щоб із цих мужів, що були в нашім 
товаристві за ввесь той час, коли Господь Ісус жив з нами, почавши від 
хрищення Йоана аж до дня, коли він від нас вознісся, - щоб один з них 
був разом з нами свідком його воскресіння.» І поставили двох: Йосифа, 
що зветься Варсавою, на прізвище Юст, і Матія. І, помолившись, 
сказали: «Ти, Господи, всіх серцезнавче, вкажи, кого з цих двох ти 
вибрав, щоб узяти місце тієї служби й апостольства, що від нього Юда 
відпав, щоб відійти на своє місце. І кинули жереб, жереб же впав на 
Матія, і його зараховано до одинадцятьох апостолів” (Ді 1,21 -26).

За переданням, Апостол Матій проповідував Євангеліє Христа в 
Ю деї, потім у К ападокії, Колхіді на берегах Каспію  і аж до 
сьогоднішньої Західної Грузії. Підтверджень в історичних джерелах не 
знайдено. Можливо, він зазнавав гонінь за проповідь і загинув у Колхі. 
Його імовірні останки зараз знаходяться в Німеччині, у Трірі, в абатстві 
св.Матія; частина реліквій -  у Римі, в базиліці Санта Марія Маджоре. 
Апостол Матій став для віруючих покровителем будівельників, ковалів, 
теслярів, різників і кондитерів; його заступництва просять безплідні 
подружжя, а також хлопчики, які приступають до навчання.

В іконографії зображається у довгій підперезаній туніці та плащі. 
Його атрибути: алебарда, книга, меч, сокира, спис -  за легендами, 

^знаряддя його смерті.
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, SANTO PARA O MES DE AGOSTO
S. MATIAS APÓSTOLO - 9 DE AGOSTO

São Matias é citado pela primeira vez no livro 
dos Atos dos Apóstolos, 1, 15-26. Matias não é o 
mesmo que apóstolo Mateus, Evangelista que foi 
chamado por Jesus no início da sua missão.
Matias tornou um dos doze Apóstolos depois 
da morte e ressurreição de Jesus. Foi ele quem 
ocupou o lugar de Judas Iscariotes, que se 
suicidou depois de perceber o grave erro que 
cometera. O número 12 era muito importante para 
o grupo dos Apóstolos, pois simbolizava as 12 tribos 
de Israel que, por sua vez, simboliza todo o povo de Deus. ' —

Os 12 Apóstolos de Jesus simbolizam, assim, a restauração do povo 
de Deus. Por isso, era importante escolher o décimo segundo Apóstolo. Por 
ter sido escolhido depois, ele é chamado também de “Apóstolo Póstumo”.
Aescolha

Vejamos como aconteceu a escolha deste grande Apóstolo:
"Depois da Ascensão de Jesus, Pedro disse aos demais discípulos: Irmãos, 
em Judas se cumpriu o que dele se havia anunciado na Sagrada Escritura: 
Com o preço de sua maldade se comprou um campo". O salmo 109 ordena 
'Que outro receba seu cargo'. Convém, então, que elejamos um para o lugar 
de Judas. E  o eleito deve ser dos que estiveram entre nós o tempo todo em que 
o Senhor conviveu entre nós, desde quefoi batizado por João Batista até que 
ressuscitou esubiu aos céus... E apresentaram dois: José, chamado Barsabás, 
que tinha por sobrenome o Justo, e Matias. E, orando, disseram: Tu, Senhor, 
conhecedor dos corações de todos, mostra qual destes dois tens escolhido, 
para que tome parte neste ministério e apostolado, de que Judas se desviou, 
para ir para o seu próprio lugar. E, lançando-lhes sortes, caiu a sorte sobre 
Matias. E por voto comum foi contado com os onze apóstolos ". (At 1,21-26) 
Discípulo fiel

Através deste relato do Livro dos Atos, podemos deduzir que, 
embora não tenha sido contado entre os doze desde o início, Matias foi um 
discípulo de Jesus e acompanhou o ministério do Mestre desde o início: “E  o 
eleito deve ser dos que estiveram entre nós o tempo todo em que o Senhor 
conviveu entre nós, desde que fo i batizado por João Batista até que 
ressuscitou e subiu aos céus...” Portanto, ele conheceu Jesus pessoalmente. 
Certamente deve ter sido um dos setenta e dois discípulos que Jesus enviou a 
pregar pelas cidades conforme Lucas 10, 1-24. Matias era, portanto, um 
discípulo fiel de Jesus. Tanto que estava lá, presente entre os seguidores do 

^M estre, após a morte, ressurreição e Ascenção do Senhor.
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SANTO PARA O MÊS DE AGOSTO 
S. MATIAS APÓSTOLO - 9 DE AGOSTO

Evangelizador
Segundo a Tradição, o Apóstolo São Matias, depois de receber a 

força do Espírito Santo em Pentecostes, saiu em missão para evangelizar a 
Judéia, a região da Capadócia e, depois, ainda esteve nas terras distantes da 
Etiópia. Sua missão foi eficaz e converteu a muitos em todos esses lugares. 
Por isso mesmo, ele sofreu duras perseguições até o martírio.
Martírio

São Matias sofreu duras perseguições durante toda a sua missão 
apostólica. Incansável, anunciou o Evangelho de Jesus Cristo até o fim de sua 
vida. E entregou sua vida por Cristo. A Tradição conta que São Matias 
morreu por apedrejamento e que, depois disso, foi decapitado na cidade de 
Jerusalém. Sabe-se que ele testemunhou até o fim sua fidelidade a Jesus, a 
despeito das injúrias, das torturas e da morte. Por causa de seu testemunho, 
muitos se converteram à fé em nosso Senhor Jesus Cristo.

A

20



Посмертні Згадки
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+ PARAINKA SPAK SZEREMETA
Carinhosamente chamada pelos vizinhos de Dona 

Paraínha. Pelo Registro de nascimento nasceu aos 05 de 
fevereiro de 1931 em Reserva -  Paraná. Moravam na 
Localidade de Macacos do município de Reserva, 
pertencentes á Paróquia de Ivaí. Frequentavam a igreja 
de São Roque onde foi batizada 13 de julho de 1930, 
como consta no livro de batismo. E Casou-se com 
Zenóvio Szeremeta nesta mesma igreja em 06.10.1951.

E um tempo depois fixaram residência em Juranda PR.
Mãe de 6 filhos: Pe. Valmor, Wilson(in memoriam), Elza, Jocelha, Iraní e 
Luzia.

Fazia parte ativa do Apostolado de Oração. Sempre participava das 
reuniões mensais do grupo. Era muito devota a Nossa Senhora. Sempre 
generosa com suas ajudas e no trabalho nas necessidades da igreja, nas festas 
nunca faltava nos serviços da cozinha. Gostava de acolher as vizinhas com 
um bom chimarrão. Tanto Zenóvio como sua esposa Parainka e toda família, 
tinham grande consideração pelas pessoas consagradas, padres e Irmãs 
Servas de Maria Imaculada. Sentiam-se felizes, de modo especial no Natal, 
Páscoa ou aniversários preparar almoço festivo convidavam as pessoas 
consagradas. Diziam: vocês fazem parte da nossa família. Procurava 
sempre ajudar as pessoas necessitadas. Especialmente acolhia os padres e 
consagrados com muita alegria preparava um almoço.

Ficou viúva aos 52 anos. Sempre muito próxima a cada um da família. No 
dia-a-dia, cuidava da criação, tinha o seu quintal próximo à casa, onde 
cultivava de tudo. O jardim estava sempre com rosas floridas e as mais 
variadas flores.

Até os últimos dias ela era sempre ativa.
Recebeu o Sacramento dos Enfermos e indulgência plenária do seu filho, 

Pe. Valmor.
Faleceu em 18.03.2024 , pouco antes de completar 94 anos de vida. Como 

muito devota à Mãe de Deus, suas últimas palavras que repetia eraM de muita 
confiança: “Мамцю, візьми мене“ -“Mãezinha, eu já  quero estar com
você”.
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Y  A missa de corpo presente foi na igreja ucraniana de Juranda, onde • 
ela sempre frequentava, com a concelebração de 17 padres. Presença de
parentes e amigos e o povo da comunidade.

Padre Valmor e a família Szeremeta agradecem de coração a presença 
amiga e fraterna pela demonstração de solidariedade neste momento de dor. 
Em especial ao Pe Antonio Zubek -  Provincial, Pe Antonio Nazarko -  
pároco, Pe Bonifácio -  vigário da comunidade, Pe Emerson Spack -  vigário 
anterior, Pe Dionísio Horbus, Pe Dionísio Bobalo, Pe. André Pistun, Pe José 
Ratuchnei, Pe Sergio Ivankio, Pe Moacyr Lesczuk, Pe Sergio Saplak, Pe 
Mateus Krefer, Pe Paulo Markiv, Pe Sergio Ivantchuk, Pe Thiofilo Melech e 
Pe Mário Prechaznhuk, também às Irmãs SMI, à Sra Olga Korczaguin CSCJ 
e a todos pela proximidade e orações.

Посмертні Згадки

БРАТ ЛЕОНІД АНТОНІИ 
ВОЙДИЛО, ЧСВВ

Дня 22 квітня, 2024-го року, у Іваї, 
Бразилія, спочив у Господі, на 84-му році 
життя, 66-му чернечого покликання, бр. 
Л еонід А нтоній  В ойдило, з П ровінції 
Святого Йосифа у Бразилії.

Антоній Войдило -  син Йосифа і 
Катерини Дієрка Войдило, народжений 21 

грудня, 1940 року, на Патос Вельос, Прудентополіс -  Парана. Початкову 
школу відбув на Патос Вельос а вищу освіту побирав у семінарії Св. 
Йосифа, в Прудентополіс і в Іваї. 1959 року вступив на новіціят отців 
василіян в Іваї. Відбувши новіціятське випробування, склав чернечі 
обіти дня 31, січня 1961 р. а довічну чернечу професію дня 30 січня 1965 
року в Іваї. Рішив самовільно і за порадою духовника прийняти чернече 
життя як брат помічник у чернечій спільноті. Спочатку виконував 
домашні праці в Бразилії і допомагав священикам у пасторальній праці. 
Пізніше переїхав до Риму, де більшу частину свого життя посвятив на 
службу в домашніх обслугах генерального дому отців василіян. В 
старших літах повернувся до Бразилії де продовжував свою посвяту в 

Служінні в новіціятському домі, де після довгої недуги, спочив у
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Господі. Похоронні моління відбулися частинно в Іваї а Парастас п 

Божественна ЛІтургія під проводом Кир Мирона Єпарха і в сослужінні 
священиків василіян та василіянської спільноти в Прудентополіс де й 
похований на парафіяльному цвинтарі у василіянській дільниці.

Брат Леонід був людиною справді відданою Богові й братії, 
веселої вдачі, друг так співбратів василіян як і мирських людей з якими 
вмів спілкуватися і всюди давав гарний приклад Богові посвяченого 
ченця і людини шляхетного характеру.

ВІЧНА ЙОМУ ПАМ’ЯТЬ!

IRMÃO LEÔNIDAS ANTONIO VOIDELO, OSBM
O Ir. Leônidas Antônio Voidelo, OSBM, nasceu 

aos 21 de dezem bro de 1940 em Patos Velhos,
Prudentópolis - PR, foi batizado áos 27 de dezembro de 
1940 com o nome: Antônio. Seus pais José Voidelo e 
Catharina Dierka Voidelo eram agricultores e tiveram 
outros três filhos: Valdemiro, Anna e Maria. O pequeno 
Antônio fez seus estudos primários entre 1954 e 1958 na 
escola de Jesuíno Marcondes.

Estudou o Ginásio entre os anos 1958 e 1961, inicialmente no 
Seminário São José em Prudentópolis e depois na Escola Municipal em Ivaí. 
Sendo filho de família que tinha princípios religiosos muito sólidos. Já 
naqueles anos, Antônio sentiu que pode ser um servidor de Deus como 
consagrado. Foi admitido na Ordem Basiliana aos 15 de janeiro de 1959 pelo 
Mestre de noviços, Pe. Doroteu Shymchiy, OSBM. Recebeu o hábito 
religioso aos 26 de julho de 1959 e escolheu para si o nome: Leônidas, como 
ficou conhecido. Professou seus primeiros Votos Temporários aos 31 de 
janeiro de 1961. Em seguida cursou o Ensino Médio em Ivaí entre os anos 
1961 e 1963. Dentre os trabalhos e estudos foi se decidindo e se fortalecendo 
na vida consagrada e aos 30 de janeiro de 1965, professou seus Votos 
Perpétuos Solenes em Ivaí.

A sua biografia na maior parte da vida mais ativa está ligada à 
Ordem Basiliana em Roma, Itália. Inicialmente, Irmão Leônidas trabalhou 
em Ivaí entre 1964 e 1968 como encadernador na gráfica dos padres 
basilianos, ajudante na marcenaria e uma série de trabalhos ligados àquela 
casa e comunidade. A pedido dos superiores de Roma, Irmão Leônidas foi 
convidado no ano de 1968 a seguir para Roma, onde por trinta anos exerceu 
trabalhos como porteiro da Casa Geral dos Padres Basilianos, auxiliava nos 
cuidados gerais daquela casa, fazia compras, recebia visitas, era motorista,
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atendia os idosos e doentes, e tudo o que compreendia ao atendimento no^ 
andamento daquela casa. Roma tomou-se, de fato, um lugar amado pelo 
Irmão Leônidas.

Mas a vida de um consagrado é também uma vida de mudanças e no 
ano de 1998, Irmão Leônidas foi convidado a retornar para o Brasil e lhe 
foram dadas novas atribuições em Prudentópolis, dentre as quais a de auxiliar 
na Livraria Santa Marina e demais trabalhos ligados à comunidade basiliana 
de Prudentópolis. Em Prudentópolis, Irmão Leônidas residiu e trabalhou até 
2015, quando começou com problemas mais sérios de saúde, o que exigia 
uma atenção mais próxima de sua pessoa. Por isso é que naquele ano foi 
convidado a transferir-se para Ivaí, onde poderia ser assistido pela 
comunidade e cuidar da própria saúde. Em Ivaí, Irmão Leônidas, além de 
inicialmente ajudar nos serviços gerais, pôde cuidar-se melhor e dedicar-se à 
oração.

Irmão Leônidas era um homem de oração e humildade. Muito 
dedicado nas suas responsabilidades, tinha um caráter agradável com quem o 
conhecia. Naquilo que lhe confiavam, procurava cumprir até o fim. Era 
prestativo, não descuidando das suas atribuições dentro e fora da casa.

Nós, Basilianos, devemos muita gratidão ao Irmão Leônidas por 
tudo o que ele significa para as gerações de padres e irmãos que passaram por 
Roma, Prudentópolis e Ivaí. Sempre faltam palavras que resumam o 
sentimento de tristeza em despedir, alguém que era uma presença 
participativa na comunidade Basiliana. As nossas orações e reconhecimento 
ao Irmão Leônidas por ele nos ter deixado a lição de resiliência no tempo da 
sua enfermidade.

Irmão Leônidas Antônio Voidelo foi chamado por Deus para o 
descanso eterno às 13 horas do dia 23 de abril de 2024 (Dia de São Jorge). 
Que Deus o tenha e recompense infinitamente!

Muito obrigado Irmão Leônidas por tua vida, tua vocação e toda a 
tua missão cumprida com amor e dignidade.

Agradecemos à Família Voidelo por ter dado ao serviço da Igreja e 
da Ordem Basiliana um de seus filhos.

Gratidão aos ex-superiores da comunidade basiliana de Ivaí, Pe. 
Domingos Starepravo e Pe. Inácio Malinoski, que junto com a comunidade 
dos padres, irmãos, noviços, postulantes e seminaristas menores, deram 
apoio e atendimento ao Ir. Leônidas, quando e quanto mais ele precisava. 
Gratidão a todos, sejam irmãs, catequistas ou fiéis, que de alguma forma 
deram o seu apoio no período das dificuldades vividas pelo irmão. Deus vos 
recompense com imensas graças!

Вічна тобі пам'ять, Брате Леоніде!
Eterna seja a tua memória!
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